

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



A promotional banner for the 'FORJADORES VIDA QUIERA 30 AÑOS CONGRESO VIRTUAL QUIERA 2023'. It features a woman in a black top and orange pants holding a tablet. To her right is a QR code and a 'REGÍSTRATE AQUÍ' button. Further right, event details are listed: 'Talleres', 'Paneles', 'Encuentro con donantes', '21 y 22 de junio', and '10:00 a.m.'. At the bottom right is the website 'congresoquiera.org.mx'. The background includes a large circular graphic with concentric lines in green, purple, and orange.

Lunes 19 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

¿Te asfixia tu crédito hipotecario? Conoce la portabilidad de hipoteca

Cada año el precio de las viviendas sube y hay más demanda que oferta, lo que hace que el "buen" momento para comprar una casa sea hoy mismo, consideran especialistas. Si bien las tasas de interés de créditos hipotecarios, que permiten a las personas comprar una casa, han aumentado, con el tiempo se pueden buscar estrategias que ayuden a tu bolsillo en el pago de este financiamiento. De acuerdo con datos de Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), en el primer trimestre de este año el valor promedio de la vivienda en el país aumentó 11.7% a nivel nacional, respecto a lo reportado en el mismo periodo del 2022. A su vez, la tasa de interés para créditos hipotecarios, al cierre del 2022 se ubicó en 10.08%, un punto porcentual más que en mayo del 2021, según datos de la Asociación de Bancos de México (ABM).

EL ECONOMISTA

Cae financiamiento a niveles de 2015

El financiamiento total y el de empresas bajaron a niveles similares a los de finales de 2015, muestran datos del Banco de México (Banxico). El financiamiento al sector privado no financiero, como proporción del Producto Interno Bruto (PIB), se ubicó en 39.1 por ciento al cierre de marzo de 2023, Este nivel es similar a los observados en los últimos dos trimestres de 2015, pues al corte de septiembre de este año el financiamiento total fue de 39.2 por ciento y al cierre de diciembre de 39.7 por ciento. En tanto, el financiamiento a las empresas como proporción del PIB se ubicó en un nivel de 22.4 por ciento al cierre de marzo 2023, similar al mismo periodo pero de 2015, cuando fue de 21.9 por ciento, y de junio de ese mismo año, con 22.6 por ciento.

REFORMA

Banxico alerta impago en firmas de crowdfunding

Algunas Instituciones de Financiamiento Colectivo (IFC), o crowdfunding, alcanzan niveles de morosidad cercanos al 30 por ciento. Por eso, se les debe dar seguimiento ante condiciones financieras adversas, advirtió el Banco de México. En la más reciente edición de su Reporte de Estabilidad Financiera, el banco central remarcó que estas plataformas siguen con una tendencia al alza en la colocación de crédito, con un incremento de 32 por ciento al primer trimestre del año frente al mismo periodo de 2022. De forma trimestral avanzaron tres por ciento. "Sin embargo, algunas instituciones que canalizan este tipo de financiamiento continúan experimentando problemas con su cartera en incumplimiento. Es importante dar seguimiento a los modelos de negocios y estrategia para atraer inversionistas por parte de estas instituciones, dados los retos que podrían enfrentar en el entorno actual de elevadas tasas de interés" alertó. En términos generales, dijo que las Instituciones de Tecnología Financiera, que hasta mayo pasado sumaban 58 autorizaciones para operar bajo la Ley Fintech, todavía se encuentran en crecimiento.

EL FINANCIERO

La atención en inflación y Banxico

Esta semana, en México, la atención se enfocará en el Banco de México, que dará a conocer su decisión de política monetaria el jueves por la tarde, la

expectativa es que no realice ajustes en la tasa de referencia y ésta permanezca en 11.25%. Horas antes de la decisión de nuestro banco emisor, se publicará el dato de inflación correspondiente a la primera quincena de junio, se espera que se ubique en 5.32%, lo que implicaría mantener la tendencia descendente de dicho indicador, frente al 5.67% previo. Analistas de Banorte prevén que el tipo de cambio rompa la barrera psicológica de los 17 pesos, el dólar podría venderse hasta 16.80 pesos.

EXCÉLSIOR

Menos del 50% de las mujeres tiene una cuenta bancaria

Aunque el 65.8 por ciento de las mujeres mexicanas lleva un registro de sus gastos y los de su hogar, solo el 42.6% de ellas tiene una cuenta bancaria, además de que solo el 31.7% cuenta con un crédito formal, 16.4% con algún seguro, 30.6% con una cuenta de ahorro para el retiro o Cuenta AFORE y solo les pertenece el 39 por ciento de los créditos hipotecarios de la banca, revela la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2021. Cabe mencionar que en México, entre las personas que ahorran, las mujeres lo hacen de manera informal, por medio de tandas o lo guardan en casa, lo que evidencia su limitada inclusión financiera, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de las Mujeres (INMUJERES).

REFORMA

Banca prefiere prestar "a lo seguro"

Al cierre de abril pasado, el monto total de la cartera vigente era de 5.6 billones de pesos, y con respecto a febrero del 2020, cuando inició la pandemia, implicó un retroceso de 1.1 por ciento real. El sector de la vivienda media y residencial reportó la mayor recuperación, con un aumento de 16.9 por ciento. Otro rubro con crecimiento es el crédito vía nómina, de 7.6 por ciento en el periodo. "La gente sigue con un comportamiento precautorio debido a que la recuperación económica se ha dado de manera muy paulatina y eso se refleja en el nivel de crédito y el consumo. Otro factor determinante es el incremento tan acelerado de las tasas de interés que han encarecido el crédito", indicó el profesor de Economía de la UNAM, Jorge Peña.

EL FINANCIERO

Mercado Pago confía en alianzas para consolidarse en las remesas

Las Instituciones de Fondos de Pago Electrónico (IFPEs) han apostado por el mercado de las remesas, diversas firmas que operan bajo el amparo de la Ley para Regular Instituciones de Tecnología Financiera, como Spinde Oxxo y PagaPhone se encuentran apostando por este servicio. En ese contexto, Mercado Pago indicó que las remesas forman parte de uno de sus segmentos más grandes y del que reforzará su apuesta como billetera digital, mediante alianzas con Xoom, un servicio de la pasarela de pagos PayPal y Western Union. De acuerdo con Jorge Cabrera, director comercial para usuarios de Mercado Pago, la apuesta se sostiene por el crecimiento del mercado del envío de remesas. Para la firma, el total de remesas aumentó más de 240% y el dinero ingresado creció 172% de junio del 2022 a mayo del 2023. Por otra parte, entre enero y abril del 2023, los ingresos por remesas acumularon 18,974 millones de dólares, superior al mismo periodo del 2022, cuando el ingreso ascendió a 17,230 millones de dólares, un incremento anual de 10.1 %, de acuerdo con Banco de México.

EL ECONOMISTA

Pagos alternativos, los más usados para las compras en línea

Los pagos alternativos consideran las preferencias de los consumidores, por ello han contribuido al aumento de las transacciones en sitios de ecommerce. Los pagos alternativos, es decir, todos los que son efectuados sin tarjetas de crédito o débito expedidas por los bancos, hoy dominan el 39 por ciento del volumen del comercio digital en América Latina, revela el estudio 'Beyond Borders 2022/2023', elaborado por EBANX y Americas Market Intelligence. "Los medios de pago alternativos (APM, por sus siglas en inglés) han sido exitosos en la región, alcanzando un valor de casi 400,000 millones de dólares a finales de 2022. Este aumento de los APM se produce tras cuatro años de fuerte crecimiento desde 2018, mientras que las tarjetas de crédito y débito han visto reducir su participación", indica el estudio. México, como el segundo mercado más grande de América Latina, cuenta con una gran oportunidad para el crecimiento del comercio electrónico y de los métodos de pago alternativos, sobre todo de las transferencias electrónicas, refiere EBANX, fintech brasileña.

REFORMA

Gaming: el mejor aliado para ayudar a incluir financieramente a los jóvenes mexicanos

De acuerdo con un informe de DFC Intelligence, aproximadamente el 40% de la población mundial juega a los videojuegos, lo que representa 3,100 millones de personas aproximadamente. Si bien el mundo de los videojuegos se transformó en un movimiento masivo, el motor de esa industria son justamente los players de entre 16 y 25 años, quienes pasan horas frente a las pantallas y realizan múltiples consumos. Según datos de Etermax, México lidera el mercado latinoamericano, con 63 millones de jugadores e ingresos que, en 2021, alcanzaron los 1,900 millones de dólares. Es allí donde los bancos tienen una oportunidad única de acompañar ese fenómeno con aplicaciones que permitan, no sólo a los gamers sino a los jóvenes en general, ingresar al mundo financiero y apropiarse del manejo de su microeconomía.

EL FINANCIERO

Gira por Europa

La semana pasada la Bolsa Institucional de Valores, que capitanea María Ariza, realizó el BIVA Day México en Londres y Bruselas. Es la primera vez que este evento se lleva a cabo en el continente europeo y se orienta hacia compañías con criterios ESG, lo cual fue posible gracias al apoyo de la Dirección General de Asociaciones Internacionales de la Comisión Europea. Ariza reunió a empresas mexicanas con inversionistas de Europa y del Reino Unido con la finalidad de incrementar el financiamiento sostenible en el mercado mexicano. Por parte de México se dieron cita América Móvil, Fresnillo, Banorte, Grupo Aeroportuario del Pacífico, Rotoplas, Grupo Herdez, Grupo Traxión, Chedraui, VINTE, Alom Infraestructura, Javer, Nexxus, FibraEMX, el Gobierno de Jalisco, Nacional Financiera, Fortaleza Energy, Comvive, EOSOL, Fibra Plus y Aleatica (...)

REFORMA, columna Capitanes

Birmex, Canacindra, Landsteiner

La auditoría a los Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex) ofreció resultados alarmantes y, lo peor, no pasa nada. No cuenta con un sistema de registro de operaciones presupuestarias y contables, y su actividad de producción está suspendida. A finales de 2021 enfrentó severos

problemas de liquidez afectado por la logística mundial por la pandemia, y dentro del concurso mercantil solicitado se sentó a negociar con Bancomext, Banorte y BBVA y otros acreedores, con quienes llegó a un acuerdo de reestructura y está por salir. El Ifecom, que preside Edgar Ronilla, ha realizado una gran tarea en el complejo tema de los concursos mercantiles en el país, y el caso más reciente es el acuerdo con el conciliador Gerardo Sierra en el tema de este laboratorio que emplea a más de 750 colaboradores.

MILENIO DIARIO, columna Estira y Afloja de Jesús Rangel

Asesores en inversiones, clave para cumplir metas financieras

Si quieres ahorrar o invertir pero crees que es algo muy difícil o no sabes ni por dónde empezar, entonces lo que necesitas es el apoyo de un asesor en inversiones. Como primer paso tienes que verificar en el portal de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) que el asesor se encuentre registrado y supervisado por esta autoridad. El artículo 225 de la Ley del Mercado de Valores establece que para ser asesor en inversiones se requiere el registro ante la CNBV "Entre los requisitos que deben cumplir las personas físicas y las personas morales son acreditar que cuentan con honorabilidad e historial crediticio satisfactorio en términos de las disposiciones de carácter general que expida la propia Comisión, así como contar con la certificación ante un organismo autorregulatorio, como la Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles (AMIB) que avala los conocimientos técnicos y regulatorios", detalla Heriberto Sandoval, asesor en inversiones independiente.

REFORMA

Pymes ampliarán los productos bursátiles

Actualmente no existe ningún producto bursátil que pueda responder a la llegada de Pymes al mercado una vez que se aprueben reformas a leyes que les abran el camino. Ante esto, la Bolsa Mexicana de Valores dijo que pondrá toda su creatividad para diseñarlo. José Oriol Bosch, director general de la plaza accionaria, expuso que a lo largo del tiempo han lanzado productos, unos 'coppaste' de otros mercados y tropicalizados, pero en otras ocasiones han sido delineados para responder a las demandas del mercado mexicano, como los Certificados de Capital de Desarrollo (CKD's).

EL FINANCIERO

Necesario, otros productos para Afores con reforma a LMV: BMV

Para incentivar la participación de las Afores en las llamadas emisiones simplificadas, propuestas en la iniciativa de reforma a la Ley del Mercado de Valores (LMV), será necesario crear nuevos productos de inversión, consideró José Oriol Bosch, director general de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). "Creo que ahora puede nacer un producto o un vehículo que agrupe o empaquete un 'montón' de empresas del régimen simplificado para efectos de las Afores, que se tendrán que ir dando en las disposiciones secundarias", puntualizó el directivo. Recordó que los cambios a la LMV, que todavía requiere de la aprobación de la Cámara de Diputados, promueven la emisión simplificada de valores -tanto acciones y deuda para que empresas de mediano tamaño puedan tener acceso al financiamiento en Bolsa en el menor tiempo posible, con trámites y costos de listado más flexibles. En este sentido, José Oriol Bosch consideró que el análisis de nuevos productos se tendrá que estudiar y proponer en la regulación secundaria, que deberá estar lista hasta en un periodo máximo de un año, una vez aprobada la propuesta de reforma a la LMV.

EL ECONOMISTA

Invertir en criptomonedas ¿es buena idea?

"Solo el 12 o 13 por ciento de los mexicanos declaró haber interactuado con un activo virtual o haber tenido una criptomoneda", declara Frida Vargas, gerente general de Binance para México. De acuerdo con la encuesta 'New Payments Index 2022' de Mastercard, el 51 por ciento de los consumidores de América Latina ya ha realizado una operación con criptoactivos y un 54 por ciento es optimista sobre el rendimiento de los activos digitales como inversión. Frida Vargas enfatiza que los mexicanos adoptan criptomonedas por razones diferentes a las de ciudadanos de economías con procesos inflacionarios como Argentina y Venezuela. Nosotros tenemos un producto llamado Binance Pay, el cual permite a los comercios recibir pagos en criptomonedas; estamos trabajando en el desarrollo de esta solución, específicamente para el mercado mexicano". Recuerda que una criptomoneda es algo así como dinero digital con el que puedes reservar vuelos y hoteles. Además, existen diferentes tipos de tokens o monedas

digitales, por ejemplo, Bitcoin, Ethereum, BNB, por mencionar algunas. En Binance tienes acceso a 350 criptomonedas.

REFORMA

Criptos están bajo estricta vigilancia, tras el colapso de FTX

El colapso del segundo exchange de criptomonedas más importante del mercado en ese momento, FTX, evidenció las malas prácticas del sector, a falta de una regulación que marque los límites en las funciones y capacidades que desempeñan las casas de intercambio de criptomonedas. Aunque FTX solo se desempeñaba como una casa de intercambio de activos digitales, su fundador Sam Bankman-Fried (SBF) desvió los fondos de sus clientes hacia otra firma de 3U propiedad, Alameda Research. Las alarmas se encendieron cuando se dio a conocer que Alameda mantenía una posición valuada en 5,000 millones de dólares en FTT, el token nativo de FTX.

EL ECONOMISTA

Aumenta demanda de créditos para el consumo y vivienda

Entre enero y abril, la banca experimentó mayor demanda de créditos para el consumo de las familias o la adquisición de vivienda, impulsada por una mayor actividad económica y la disminución de las presiones inflacionarias, según cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Los segmentos del portafolio de consumo como los financiamientos personales y de nómina crecen a un nivel más alto que lo que se observaba el año previo, al igual que los créditos hipotecarios; sin embargo, los primeros dos en mención muestran tendencia al alza en los niveles de morosidad, mientras baja en la vivienda. Según la estadística del regulador, al cierre de abril el saldo de la cartera de los préstamos de consumo sumó un billón 275 mil 476 millones de pesos, un alza de 18.2 por ciento con respecto al mismo mes de 2022, cuando el portafolio ascendió a un billón 78 mil 489 millones de pesos.

LA JORNADA

Fitch ratifica nota soberana a México; el peso, en su mejor nivel de casi 8 años

El escalón donde se encuentra la nota soberana de México es el más bajo del Grado de inversión y la perspectiva estable indica que no hay riesgo de un deterioro en las condiciones financieras del país que pueda conducir a un cambio de calificación para los próximos 12 a 18 meses. Analistas de la firma señalaron en un comunicado que la calificación de México está respaldada por la política macroeconómica prudente y la buena situación de sus cuentas externas. Además, está apoyada por la sólida política fiscal que prevalece en el moderado déficit y la estabilidad de la deuda respecto al PIB. En el comunicado donde informaron esta ratificación de la nota soberana subrayaron que esperan que el gobierno seguirá apoyando financieramente a Pemex, como una de sus prioridades en la estrategia de dueño de las compañías del sector energético.

EL ECONOMISTA

La economía mexicana podría crecer 2.5% este año: Barclays

De acuerdo con las perspectivas de Gabriel Casillas, el nearshoring (relocalización de empresas en México) ha impulsado la industria de la construcción del país a medida que las empresas trasladan las líneas de producción desde el sureste de Asia y el este de Europa. "Un factor más importante en la reciente revisión de la perspectiva de México es nuestra opinión de que la economía de Estados Unidos no se desacelerará como se esperaba anteriormente en el segundo semestre de 2023", afirmó el economista de Barclays. "Si se cumplen las expectativas de la Fed, la actividad económica de México podría ver un mayor crecimiento, beneficiado por esta mayor actividad de nuestro principal socio comercial, en mayores exportaciones y remesas. Lo anterior puede dar pie a que los analistas económicos revisen al alza sus expectativas de crecimiento para este año", afirmó Janneth Quiroz, subdirectora de análisis económico de Monex Casa de Bolsa.

LA JORNADA

Menor ritmo en segundo semestre

La economía nacional sufrirá una desaceleración en la segunda mitad del año, debido a la desaceleración global, que afectará la demanda externa y con ello la actividad industrial en México, aseguró Jessica Roldán, economista en jefe de Finamex Casa de Bolsa. "Sí se prevé una desaceleración. En la segunda mitad del año vamos a crecer mucho menos de lo que se observó en la primera mitad, pero no hay contracciones... es decir, no habrá una caída en la economía... no estoy viendo que en algún trimestre la economía crezca en números negativos", dijo en entrevista con Excélsior. De acuerdo con las previsiones de la institución, en el segundo trimestre de 2023 el crecimiento sería de 0.3 por ciento, para el tercer trimestre de 0.2% y para el cuarto de 0.1 por ciento.

EXCÉLSIOR

Confirma Fitch buena salud de finanzas públicas: SHCP

Fitch Ratings descarta un deterioro en la postura fiscal del país de cara a las elecciones presidenciales de 2024, debido al compromiso del Gobierno Federal por mantener finanzas públicas sólidas y una trayectoria estable de la deuda con respecto al PIB, señaló la Secretaría de Hacienda. Gabriel Yorio, subsecretario de la dependencia, destacó que con la ratificación de Fitch de la nota 'BBB', con perspectiva estable, para la deuda soberana, suman 4 agencias que este año mantienen a al país en ese nivel de calificación. En un comunicado, Fitch apuntó que la nota de México está respaldada por un marco de política macroeconómica prudente, finanzas externas estables y sólidas, y se proyecta que la deuda del gobierno/PIB permanezca estable en niveles por debajo de la mediana de países con calificación 'BBB'.

EL FINANCIERO

IP: gobierno recorta el gasto a varias áreas

Al debilitarse los ingresos públicos entre enero y abril de 2023, el gasto público también se redujo en los ámbitos de salud y educación, así como en las dependencias que gozaban de preferencia gubernamental, informó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Por ejemplo, se redujo el gasto público en 24.8% en la Secretaría de Salud y 7.6% en la Secretaría de Educación Pública al restar el efecto de la inflación, de acuerdo con el Análisis Económico Ejecutivo del centro. También disminuyó el gasto

de "dependencias y entidades que han gozado de la preferencia gubernamental", el gasto en la Secretaría del Trabajo se redujo en casi 40%, en Energía 66%, Turismo casi 51%, Bienestar 1.7%, Pemex alrededor de 7% y CFE cerca de 24%. También las participaciones federales y aportaciones a estados fueron 3.1% menores frente al año pasado.

EL UNIVERSAL

Al mes de abril pensiones y servicio de la deuda concentraron 30% del gasto

Entre enero y abril de este año, los recursos que se destinaron a cubrir el pago de las pensiones y jubilaciones, así como al servicio de la deuda, absorbieron 30.7% del gasto total que se ejerció en el periodo, de acuerdo con la información estadística de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En los primeros cuatro meses del año, el gobierno federal destinó 419,468 millones de pesos al pago de las pensiones y jubilaciones, lo que resultó en un crecimiento de 1.5% en comparación con el mismo periodo del año pasado. En tanto, al costo financiero de la deuda se destinaron 326,672 millones de pesos, 53.2% más que hace un año ante un panorama de elevadas tasas de interés que han intentado parar la inflación.

EL ECONOMISTA

Las tarifas telecom móvil se han reducido a la mitad

De acuerdo con un análisis de la consultora, en lo que toca al tema de tarifas, mientras que la evolución de los precios generales de la economía traza una tendencia al alza, los servicios de telecomunicaciones registran una trayectoria descendente, medidos a través del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en su componente de Telecomunicaciones. "En números, la inflación acumulada entre junio de 2013 y mayo de 2023 asciende a 56.9%, mientras que la caída de precios en las telecomunicaciones mexicanas fue de menos 30.8% durante el mismo periodo. Lo que evidencia un abaratamiento significativo de estos servicios en la última década. En mayor proporción este descenso es atribuible a los ajustes a la baja que han tenido lugar en el segmento móvil menos 48.7%, en alguna medida derivados de los cambios regulatorios derivados de la reforma", indicó.

EXCÉLSIOR

La bloquea la UIF, la contrata Pemex

Pemex adjudicó sin licitar dos contratos por más de 160 millones de pesos a las navieras Marinsa y Enermar, filiales de Grupo Cemza, aun cuando la empresa y su principal directivo enfrentan un bloqueo de cuentas bancarias por orden de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), además de que habían sido sancionadas por incumplimientos. Los contratos fueron adjudicados el 6 de junio, con vigencia hasta el cierre de 2024, para transportar materiales y equipos en la Sonda de Campeche en dos mini abastecedores.

REFORMA

Anticipan suban precios por conflicto en granos

Productores de granos del País consideran que de no alcanzarse un acuerdo que garantice compensaciones ante la caída de los precios internacionales de ciertos granos, habrá escasez de alimentos para consumo humano y animal y con ello un incremento de precios. Y es que actualmente la inflación sobre los alimentos no ha cedido y los productos derivados del maíz y el trigo registraron alzas de hasta doble dígito en lo que va de este año. Por ejemplo, la tortilla de maíz, elaborada con maíz blanco, producido en el País, reportó una inflación de 12 por ciento, respecto al mismo periodo del año pasado, según datos del Inegi.

REFORMA

Preocupa a industria de hospitales creciente gasto privado en salud

La Asociación Nacional de Hospitales Privados, que integra a las principales cadenas hospitalarias del país, registra un crecimiento de pacientes no asegurados dispuestos a pagar de su propio bolsillo, lo cual puede estar significando empobrecimiento de las familias. Así lo hizo ver, Héctor Flores Hidalgo, presidente de la ANHP -que reúne a los 144 hospitales privados más grandes del país: "Observamos un crecimiento en el número de pacientes en relación con el 2019, pero no es que haya más asegurados, sino que están llegando más pacientes que pagan de su propio dinero ". "Si me preguntas si es bueno para el sector, yo te diría, no tan bueno, porque hay los que pueden pagar, y los que no. Se dijo mucho en gobiernos anteriores que deberíamos evitar el empobrecimiento de las familias por atenderse médicamente, pero justo eso puede hoy estar sucediendo; porque si tienes un cáncer, necesitan

radiarte y hay una lista de espera (en las instituciones de gobierno), como familiar buscas donde se le dé la atención a tu paciente", apuntó el también director general del Hospital Español.

EL ECONOMISTA

Alistan pagos a beneficiarios de Producción del Bienestar

A partir de este lunes y hasta el 21 de junio, los beneficiarios del programa Producción para el Bienestar que recibieron tarjeta en la segunda etapa de este año de bancarización con el Banco del Bienestar, recibirán sus apoyos directos correspondientes a 2023. El banco indicó que se les depositará con base en un calendario establecido de acuerdo con la primera letra de la CURP. El funcionario federal precisó que serán más de 713 mil productores quienes recibirán el depósito de recursos de este programa de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, cuyo objetivo es fomentar la productividad de granos, milpa, café, caña de azúcar, cacao, miel de abeja y miel.

24 HORAS

Apuestan por el superpeso en Chicago

Los especuladores y fondos de cobertura esperan que el superpeso mexicano extienda sus ganancias en los siguientes meses, de acuerdo con los contratos negociados al 13 de junio en la Bolsa Mercantil de Chicago. "Las apuestas de las posiciones especulativas siguieron a favor del peso por décimo cuarta semana", expuso Janneth Quiroz, subdirectora de Análisis de Monex.

EL UNIVERSAL

Peso rompería el piso de las 17 unidades: analistas

La moneda mexicana mantiene paso firme frente a la divisa estadounidense y los analistas apuntan a que el tipo de cambio llegue a cotizar por debajo del piso de las 17 unidades. La noticia de que Fitch Ratings ratificó la calificación de la nota de México en 'BBB-' con perspectiva estable, apoyó el avance del peso en la última sesión de la semana. Además, la divisa local reportó su cuarta semana consecutiva de ganancias. De acuerdo con información del Banco de México, permanece en su mejor nivel desde diciembre de 2015, al cerrar el pasado viernes en 17.0582 pesos por dólar, con un mínimo de 17.02 en la jornada, lo que equivale a una apreciación en la semana de 1.24 por ciento. Amin Vera, director de inversiones en INVALA, detalló que, "es muy probable, casi un hecho, que en algún momento va a

romper el 17 a la baja. La pregunta es hasta dónde se va a ir, en lo personal no creo que se vaya hasta 16. Sin embargo, la aparición de análisis que indican que puede bajar más, es síntoma de que estamos cerca del piso".

EL FINANCIERO

Amplían afores canales

En 2022, dos Afores en el País abarcaron todos los temas en materia de educación previsional y financiera, algunos se acercaron más a la población con videojuegos, podcast, revistas digitales y blogs. Citibanamex descuidó esta labor por encontrarse en su proceso de venta.

REFORMA

AFORE: el segundo patrimonio de los trabajadores

Después de la vivienda, la Cuenta AFORE es el segundo patrimonio más importante para el trabajador, "sin embargo, los trabajadores no tienen un sentido de pertenencia sobre estos recursos, ni de sus repercusiones al final de la vida laboral", comenta Julio César Cervantes Parra, presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR). El funcionario enfatiza que un aspecto fundamental para fortalecer la confianza de los mexicanos en el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) es transmitir seguridad sobre la administración e inversión de los recursos de la Cuenta AFORE y que las Administraciones son vigiladas diariamente por la CONSAR. Tu Cuenta AFORE es una de las millones que actualmente forman parte del SAR, que este 2023 celebra 26 años de existencia.

REFORMA

Peso fortachón, estiman, pasará factura al crecimiento económico

La economía mexicana sufrirá un trago amargo por la apreciación que registra el peso frente al dólar, ya que tiene un efecto adverso en las exportaciones, las remesas y hasta en las finanzas públicas, dicen analistas consultados por La Razón. El viernes, el tipo de cambio cerró en 17.0582 pesos por dólar. Esto implica una apreciación de 12.56 por ciento o 2.45 pesos en lo que va del año. Al depreciarse el dólar, los exportadores reciben

menos pesos por lo que venden fuera del país y las familias receptoras de remesas pierden poder adquisitivo, lo cual impacta directamente al consumo. Para este año se espera que las remesas superen los 60 mil millones de dólares. Sin embargo, la apreciación de la moneda mexicana ya cobra factura a estos recursos. En abril, por sexto mes consecutivo, los mexicanos captaron menos pesos por cada dólar que recibieron, lo cual merma su capacidad de compra. En México, 5.1 por ciento de los hogares recibe remesas, principalmente de Estados Unidos, es decir, 1.77 millones, de acuerdo con BBVA.

LA RAZÓN

Mercado de autos chinos: ¡Cuánto empleo genera?

Apenas en mayo, China superó a Japón como el mayor exportador mundial de autos ligeros (...) México es un mercado que ha exigido a las armadoras y distribuidoras que, si importan, provengan de una zona de libre comercio para pagar menor arancel (...) Si embargo, en los últimos dos años, y tal vez con la excepción de MG, se ha observado una reconversión acelerada de distribuidores automotrices (...) De acuerdo con la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) (...) De enero a mayo aumentó en 59% la importación de autos procedentes de China (...) De acuerdo con la Oficina de Exportaciones de China, el país exportó 1.07 millones de carros ligeros durante los primeros tres meses de 2023 (...) Según Xu Haidong, subdirector de ingeniería de la Asociación de Fabricantes de Autos Chinos, quien dijo en el auto show de Shanghái que el país se ha planteado exportar al mundo ocho millones de vehículos chinos. Si es así, podríamos, al menos, generar un poco de ingresos fiscales. ¡Cuéntenselo al presidente López Obrador!

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

AICM a Casiopea Semar y sin deudas

Se esperaba que, una vez promulgada la reforma a las leyes de Aviación Civil y de Aeropuertos, se aceleraría el decreto mediante el cual los aeropuertos de la Ciudad de México, Guaymas, Obregón, Colima, Loreto, Ciudad del Carmen y Matamoros pasarían a control de la Secretaría de Marina, en una nueva empresa que se denominará Casiopea Semar. Entre las razones del traslado de estos seis aeropuertos de Aeropuertos y Servicios Auxiliares a la

Secretaría de Marina son los bonos que se emitieron el sexenio pasado para la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Texcoco y que tienen como garantía de pago la Tarifa de Uso de Aeropuerto (TUA) del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La Secretaría de Hacienda trabaja ya, según ha trascendido, en un programa de recompra de bonos, como el que lanzó en 2019 y mediante el cual se recobraron 1,800 mdd del total de 6,000 mdd de bonos emitidos.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortes

Remate tranquilizador

Se requiere ser muy necio para no ver lo evidente: no habrá crisis de final de sexenio. El manejo de las finanzas públicas, señalado por la mayoría de las calificadoras como prudente, ha logrado evitar que la deuda se mantenga como porcentaje del PIB y que no se presenten desequilibrios fiscales. Uno de los grandes temores al inicio de esta administración era que las finanzas públicas cayeran en un profundo desorden; sin embargo, el gobierno no lo ha permitido, todo señala que no lo hará, caer en excesos populistas.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Germán Larrea, el regulado

Germán Larrea sigue siendo uno de los empresarios mexicanos con mayor influencia en los negocios y en la vida empresarial. Pero el año 2023 le ha sentado mal. Por primera vez se ha visto en medio de los reflectores de la regulación ferroviaria, bancaria, minera y hasta de exhibición de cine (...) El viernes pasado, el Departamento del Trabajo de EU, junto con la Representación Comercial de EU, a cargo de Katherine Tai, solicitaron la acción del Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida por violar los derechos laborales de los trabajadores de la Mina San Martín, en Sombrerete, Zacatecas. La mina exporta, sobre todo, cobre a Estados Unidos (también zinc) (...) Larrea mantuvo las operaciones de la Mina de San Martín aun cuando había una huelga en marcha. Y esto es lo que avisaron los sindicalistas mexicanos a las autoridades de EU y, en el marco del TLCAN, Washington solicita el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida. La Secretaría de Economía (Raquel Buenrostro) y la Secretaría del Trabajo (Luisa María Alcalde) deberán responder en 10 días la solicitud (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Landsteiner, reestructura, a contracorriente

(...) La reestructura de la deuda es con Bancomext y un conjunto de bancos privados. Con Bancomext la reestructura es por 850 millones de pesos sin quitas, a un plazo de 15 años y con un pago inicial de 12.5 por ciento del monto original. Con los bancos comerciales, incluye a Banorte, cuyo monto original era 150 millones de pesos y quedó en 87 millones 500 mil pesos. Con BBVA Bancomer, el monto original era de 240 millones de pesos y quedó en 140 millones de pesos; Banregio, tenía un monto original de 50 millones de pesos, y el saldo actual es de 29 millones; y Banco Invex, tenía un monto original de 100 millones de pesos y que quedó en 58 millones millones de pesos (...) El tema es relevante porque se trata de una empresa que podrá mantener los empleos y seguirá siendo proveedora importante de medicamentos. Hay que recordar que este caso se registró en un contexto de muchas dificultades para el sector farmacéutico (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

El pánico al debate entre las 'corcholatas'

Morena impuso a sus prospectos a convertirse en candidato presidencial, perdón, en coordinador de la defensa de la transformación, la condición de no debatir entre ellos. También denominó "recorridos" a sus campañas para que no se vaya a pensar que en realidad están tratando de obtener simpatías entre los electores. Pidió que no hagan llamados al voto. Y, en lugar de una elección programó una encuesta. ¿Qué es lo que pretende Morena al impedir los debates? Que no se vayan a acentuar las diferencias entre las 'corcholatas', diferencias que existen y que se hicieron manifiestas a tal grado que precisamente por ello es que se estableció la controlada competencia interna (...) En los próximos días, seguramente habrá nuevas discusiones cuando se conozca el procedimiento de la encuesta y se registren las empresas que estarán en la tómbola para participar en el proceso final. Así que, quiéralo Morena o no, el debate entre las 'corcholatas' de facto ya comenzó.

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Claudia, Lilly y Xóchitl: la oposición abre la baraja en 2024

El adelantado proceso interno de Morena para definir al candidato o candidata presidencial del 2024 le ha permitido a la oposición barajar con

más amplitud sus cartas y hoy en la alianza Va por México y en Movimiento Ciudadano han abierto la baraja a personajes que podrían no obtener las candidaturas en su partido para competir en las elecciones del próximo año. La oposición se está enfocando en dos elecciones principales: la presidencial y la de la Ciudad de México (...) En la elección presidencial la clave es, primero, saber si será hombre o mujer. Si la candidata de Morena es Claudia Sheinbaum, tanto la alianza Va por México como MC buscarían apostar por una figura femenina. En el caso de alianza opositora el PAN tiene a Lilly Téllez y el PRI a Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes. En cuanto al partido de Dante Delgado, este no tiene una figura femenina bien posicionada entre sus filas, pero la buscaría en el PAN (...) Lilly Téllez (...) Y también senadora panista, Xóchitl Gálvez (...) Así que, si en la contienda interna de Morena resulta ganadora Claudia Sheinbaum, podríamos ver a Xóchitl Gálvez y a Lilly Téllez hacerle frente en la elección presidencial del 2024; una por la alianza Va por México y otra por Movimiento Ciudadano.

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

Taylor Swift revive imagen de un banco

** Nos hacen ver que el furor por la gira de Taylor Swift en América Latina y la disputa entre la banca por la preventa exclusiva de los boletos contribuyó a posicionar a una institución en Argentina. Se trata de Banco Patagonia que preside Oswaldo Parré dos Santos (...) Nos platican que, con esta estrategia, el banco pasó de menos de mil menciones mensuales en redes sociales, como Twitter y TikTok, a 3.2 millones a partir del día de la preventa (...) Con la preventa para los conciertos de la cantautora de 33 años, nos reportan que el banco logró atraer a la Generación Z y de paso, revivió su propia imagen.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Ladsteiner avanza

En días pasados, mucho se ha comentado en el sector salud en torno al concurso mercantil de Landsteiner Scientific, el laboratorio mexicano que figura entre los principales proveedores de insulina en nuestro país (...) Pues el viernes pasado el conciliador Gerardo Sierra presentó ante el juez del concurso, Raúl Martínez Lira, el convenio concursal que reestructura la deuda de Landsteiner (...) Entre los acuerdos destaca que Bancomext,

institución que dirige Luis Antonio Ramírez Pineda, recibirá un pago inicial de 12.5 por ciento de su deuda, y el resto a lo largo de 15 años (...) Cabe destacar también que los acreedores comunes recuperarán 100 por ciento de sus créditos a lo largo de 19 años, y no fueron víctimas de las típicas quitas del más de 90 por ciento, que son comunes en los procesos de concurso mercantil en nuestro país. Ahora sólo queda esperar que el juez Martínez Lira apruebe el convenio de marras y pueda consumarse la reestructura de esa farmacéutica mexicana.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Corporativo de Rogelio Varela

CAF 30 años aquí, Suburbano al AIFA 25,000 mdp, en 2024 y México-Querétaro opción

Cuando nos referimos al tren como medio de transporte de pasajeros, el panorama es pobre, más allá del Tren Maya y el Interoceánico, obras emblemáticas de Andrés Manuel López Obrador. Dicho medio de transporte que se justificaría en ciudades medias, ni se contempla, máxime la falta de un proyecto federal y la ausencia de fondos. Como quiera una compañía más que dispuesta a no bajar la guardia en la promoción del tren es la española CAF que comanda Maximiliano Zurita. Tras la pandemia, viene de regreso. El aforo del Tren Suburbano que cayó a 23% ya está sobre 85% del nivel 2019, en línea con la recuperación del PIB (...) CAF que preside Javier Martínez Ojinaga esta de manteles largos porque cumple 30 años aquí. Para octubre lo celebrará con un pequeño coctel. Ahora mismo otra de sus responsabilidades es el ramal Lechería- Huehuetoca del Tren Suburbano, viejo proyecto parte de su concesión, que se retomó para conectar el AIFA (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y Nombres de Alberto Aguilar

ENTORNO POLÍTICO

Morena considera a AMLO "padre de la patria nueva"

El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó en sus redes sociales una felicitación por el Día del Padre este domingo. "Aunque ya sabemos que el amor eterno es a las madres y el amor más entrañable es a los hijos, también los padres son adorables. ¡Felicidades en su día!", dijo el

mandatario. La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, se quiso subir al trending y felicitó al Presidente a través de las redes: "¡Felicidades, Presidente! Sus malquerientes se van a enojar, pero usted ya es también padre de la Patria nueva". Por otro lado, las corcholatas se sumaron a la celebración. El ex canciller Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura de Morena a la Presidencia de la República, felicitó a todos los papas de México en su día y señaló que recuerda al suyo -Marcelo Ebrard Maure- con mucho cariño.

MILENIO DIARIO

Avanza en Va por México opción de candidato por voto ciudadano

Elecciones abiertas a la ciudadanía, pase de charola de los aspirantes para financiar sus actividades, foros en diferentes puntos del país y debates menos rígidos son los puntos de avance y de conciliación entre Va por México y la sociedad civil para definir el método de selección de su candidato presidencial. Los presidentes de PAN, Marko Cortés; de PRI, Alejandro Moreno, y de PRD, Jesús Zambrano, intensificaron reuniones con colectivos ciudadanos para recoger sus propuestas y ensamblarlas en un proyecto a presentar el lunes 26 de junio, que será su plataforma política para 2024.

MILENIO DIARIO

Encuesta / Sheinbaum lidera preferencias

De acuerdo con el "Estudio de opinión a nivel nacional", elaborado por la empresa Mitofsky para El Economista, a poco menos de un año de que se realice la elección presidencial de 2024, 37.4% de los encuestados respondió que votaría por Morena; 12.7% dijo que lo haría por el PAN y 11.6%, por el PRI. De entre los seis aspirantes a la candidatura presidencial de la alianza Morena-PT-PVEM, Sheinbaum encabeza las preferencias electorales en todos los rubros medidos, excepto en conocimiento del país en que es superada por Marcelo Ebrard. Y es que de entre 1,600 encuestados en el país cara a cara, 38.9% consideró que el excanciller conoce mucho al país, por 33% que dijo lo mismo sobre la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México. Mientras que en tercer lugar, en este rubro, se ubicó Gerardo Fernández Noroña (22.4%).

EL ECONOMISTA

Corcholatas recorren el país

A partir de este lunes y hasta el 27 de agosto, los seis aspirantes presidenciales de Morena inician sus recorridos por todo el país para informar sobre los "logros de la Cuarta Transformación y promover la democracia". Previo a esta etapa, acordada en el pasado Consejo Nacional de Morena, las corcholatas realizaron distintas actividades, como la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien fue reconocida este domingo a través de un encuentro de académicos y científicos. El Consejo Nacional de Ciencia y Academia, es por Claudia, integrado por 10 mil miembros, externaron su respaldo ayer, en Acapulco, Guerrero, a la ex jefa de gobierno como aspirante a la candidatura presidencial de Morena. En tanto, la exmandataria capitalina recibió el bastón de mando por parte de los integrantes de los pueblos, barrios originarios y vecinos de la alcaldía Xochimilco.

EL HERALDO DE MÉXICO

Como goberné la Ciudad de México lo haré con el país

Claudia Sheinbaum se lanza ahora a la carrera política más importante de su vida pública: conquistar la Presidencia de la República "sin la sombra del caudillo", sin sumisiones, pero con la convicción más radical, tras haberse formado en la lucha universitaria y militar desde entonces en la izquierda, de que el camino a seguir es el nacionalismo y la 4T. Es la primera entrevista concedida después de su registro como aspirante a participar en la encuesta de Morena, que habrá de definir quién será su representante en la elección de 2024. - Hay gente que asegura que usted es el ala radical del gobierno de López Obrador, ¿cierto? -A ver, soy radical en mis principios, en no robar, no mentir, no traicionar al pueblo, en esos soy radical, pero no se en qué otra cosas se plantee que soy radical (...) Algunos han querido dar la idea de que habíamos llegado a expropiar, idea totalmente falsa, y como hemos gobernado la ciudad gobernaríamos el país, y además hemos aprendido mucho del presidente López Obrador, fíjate en las decisiones económicas más importantes y todas se tomaron por consenso. Sin imposiciones.

LA JORNADA

Van 342 quejas por violencia política

En los últimos tres años se han presentado en México 342 quejas por violencia política en razón de género con corte al 18 de junio, de las cuales 239 son contra hombres y 59 contra mujeres. Sin embargo, han sido sancionadas 297 personas, lo que equivale a 87%. Entre las sanciones que existen para los agresores se encuentran: aparecer en la página del INE, multas económicas, apercibimientos, vista al superior jerárquico, suspensión temporal de derechos políticos, prisión hasta por cinco años y vista al órgano interno de control y tomar cursos, entre otras. La sanción que tiene un mayor porcentaje es la multa económica, con 30.12%; continúa la amonestación pública, con 15.50%, y apercibimiento, con 1.46%. No obstante, la multa, prisión y amonestación sólo alcanzan .29%, al igual que una disculpa pública. En el informe se indica que los estados donde más sanciones se presentan son Oaxaca, con 105; Veracruz, con 41, y Tabasco, con 30, y la mayoría de las sanciones ocurrieron a nivel municipal, con 72.43%.

EL UNIVERSAL

Ven simulación en elección de Morena

Politólogos y analistas coinciden en que el proceso interno que inicia este lunes en Morena para definir la coordinación de la Defensa de la Transformación rumbo a las elecciones presidenciales de 2024 es una simulación que viola la ley electoral, aunque advierten que el INE difícilmente sancionará, pues ya está "ablandado" y "obradorizado". En entrevistas con El Universal los expertos en política Alfonso Zárate, José Antonio Crespo y Fernando Dworak consideran que lo que Morena pretende es darle la vuelta a la ley con un procedimiento diseñado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para legitimar una candidatura que ya está definida. El maestro en Sociología Política y articulista Alfonso Zárate advierte que lo que estamos viendo es una "mascarada" y una "tomada de pelo" en la que el Mandatario recupera el anacronismo de convertirse en el supremo elector.

EL UNIVERSAL

Alertan dispendio en Ferrocarril del Istmo

El Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec pagó bienes y servicios con sobrecostos y mantiene plazas directivas con salarios excesivos, revela una auditoría del Órgano Interno de Control (OIC). De acuerdo con el documento publicado en el portal de transparencia del gobierno, se reportaron 14

observaciones a las operaciones del tren realizadas entre enero de 2022 y el mismo mes de este año. De acuerdo con el reporte, el ferrocarril adquirió una treintena de tarjetas en exceso para servidores públicos de mandos medios, por las que pagó 438 mil 400 pesos. El documento también señala la adquisición de un Módulo de Recursos Humanos y del Sistema Electrónico, que permite eficientar el registro, control y elaboración de nóminas, así como controlar gastos, del cual no especifica el monto, pero que el departamento de Recursos Humanos no utiliza. La auditoría indica que celebró un convenio modificatorio de forma retroactiva por el servicio de contratación de un seguro institucional de vida o incapacidad total con MetLife Seguros.

EL SOL DE MÉXICO

Destruyen 'monstruos' en Tamaulipas

Un total de 14 vehículos con blindaje artesanal, de los conocidos como "monstruos" y que eran utilizados por grupos criminales, fueron destruidos por agentes de la Fiscalía General de la República (FGR) en Tamaulipas. Se reportó que la destrucción de los vehículos asegurados ocurrió a través del Programa Destino de Bienes y Objetos del Delito en la delegación de la FGR en Reynosa.

REFORMA

Senado, favorito para chapulneo

Al menos 30 senadores se alistan para saltar a una candidatura por gubernaturas, alcaldías y, por primera vez, a Presidencia de la República, luego que en los últimos 17 años el Senado se consolidó como un efectivo trampolín político, pues 32 gobernadores surgieron de sus escaños desde septiembre del 2006 hasta junio del 2022, es decir, es una aduana necesaria en el ascenso político. Hasta el momento, la generación de senadores que más gobernadores aportó fue la que trabajó entre los años 2006 y 2012, con 12 senadores convertidos en gobernadores: Ivonne Ortega, Yucatán; Carlos Lozano, Aguascalientes; Fernando Ortega Bernés, Campeche; Leonel Godoy, Michoacán; Graco Ramírez, Morelos; Gabino Cué, Oaxaca; Rafael Moreno Valle, Puebla; José Calzada, Querétaro; Mario López Valdés, Sinaloa; Manuel Velasco, Chiapas; Guillermo Padres, Sonora y Arturo Núñez, Tabasco.

EXCÉLSIOR

Las familias, primer escudo contra drogas

Las familias en México funcionan como protección ante el consumo de sustancias ilícitas, pues en su interior se mantiene el desarrollo de habilidades y valores que previenen factores de riesgo frente a las adicciones, consideran expertos en temas de familia e infancia. Para Juan Martín Pérez García, coordinador de la iniciativa Tejiendo Redes Infancia, los núcleos familiares cumplen con su tarea central de ser un espacio de socialización, de desarrollo de habilidades y aportan elementos de protección que permiten que la mayoría de niños, adolescentes y jóvenes no tengan un uso problemático de sustancias. En tanto, Israel Sánchez Martínez, encargado de despacho de la Unión Nacional de Padres de Familia (UNPF), asegura que la atención y acompañamiento de los niños y adolescentes en casa, así como el fortalecimiento de valores, los alejan de las dinámicas de las drogas.

EXCÉLSIOR

Sinaloa concentra decomisos de químicos

Los aseguramientos de precursores químicos para la elaboración de metanfetaminas por parte del Ejército se registran en el norte del país, principalmente en Sinaloa. Del 1 de enero de 2019 al 17 de mayo pasado, los uniformados han incautado 554 mil 301 litros y 289 mil 828 kilos de sustancias químicas. En este periodo, los estados con el mayor número de aseguramientos de precursores químicos en litros son Sinaloa, con 452 mil 622; Sonora, con 38 mil 980, y Durango, con 38 mil 301. Las entidades con el mayor número de kilos asegurados son Sinaloa, con 236 mil 696; Guerrero, con 16 mil 201, y Sonora, con 14 mil 976. De acuerdo con cifras de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) vía transparencia solicitadas por este diario, entre las sustancias químicas aseguradas se encuentran acetona, alcohol etílico, ácido clorhídrico, tolueno y thinner, entre otros.

EL UNIVERSAL

Suben 77% piquetes de gaschicol

Aún con la presencia militar, el hallazgo de tomas clandestinas para ordeñar gas LP a Pemex se disparó en 77 por ciento en el primer bimestre de este año, de acuerdo con datos oficiales. Cifras de la Subdirección de Salvaguardia Estratégica de Pemex indican que en el primer bimestre de 2022 se localizaron 398 piquetes en los gasoductos de la empresa y que en este año la cifra se disparó a 704 puntos de ordeña de ese hidrocarburo. En total, 2022

cerró con 2 mil 525 piquetes, un promedio de 210 por mes. En el año previo, 2021, el promedio mensual fue de 198. En 2020 fueron 171 tomas ilegales por mes. Los puntos de ordeña se han detectado principalmente en Veracruz, Puebla, Tlaxcala y Edomex y comienzan a prenderse focos también en Querétaro.

REFORMA

México ya es destino, no país de paso de miles de migrantes

Tres mil 152 kilómetros de frontera entre México y Estados Unidos bastan para que nuestro país sea un imán que atrae a miles de personas de otras nacionalidades, quienes llegan con la intención de que esta sea la última parada antes de cruzar, de manera irregular o regular, en busca de una vida mejor en la primera potencia de América. En su paso, muchos se quedan en territorio mexicano al verlo como una nación alternativa y piden refugio porque no tienen manera de continuar con el plan A. Ellos se suman a "un número importante" de quienes huyen de sus países por la violencia, los conflictos sociales y los desastres naturales, al considerar a México una opción -quizás la única- para sobrevivir.

LA JORNADA

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Crece confianza del consumidor de EU

El sentimiento del consumidor de la Universidad de Michigan aumentó a 63.9 puntos en junio, el más alto en cuatro meses, desde 59.2 puntos en mayo, mostraron cifras preliminares. Las cifras superaron las previsiones de 60, lo que refleja un mayor optimismo a medida que la inflación disminuyó. Índice de confianza de los consumidores de la Universidad de Michigan.

EL ECONOMISTA

Parece economía mundial estar fuera de sincronía

En sólo 24 horas la semana pasada, los bancos centrales de los tres bloques económicos más grandes del mundo llegaron a conclusiones marcadamente diferentes, con la eurozona elevando las tasas, Estados Unidos manteniéndolas sin cambio y China recortándolas. Cada vez es más difícil para los inversionistas comprender la economía global, potencialmente, cada vez es más difícil para la Reserva Federal poner un límite a la inflación. Las medidas conflictivas son causadas por economías que se mueven cada

vez más a ritmos locales. Europa está en una recesión técnica, pero el banco central espera que la inflación dure. China no tiene problemas de inflación, pero sufre las consecuencias de sus confinamientos prolongados y su burbuja inmobiliaria. A la economía de EU le está yendo sorprendentemente bien y la inflación se ha desplomado, pero los aumentos de precios subyacentes siguen siendo obstinadamente altos.

REFORMA

Empresas de IA repuntan en Wall Street en lo que va del 2023

No sólo ha sido la fiebre por ChatGPT, el chatbot que funciona mediante IA generativa y genera texto en segundos con tan sólo una indicación, sino que además grandes empresas tecnológicas como Microsoft y Alphabet han anunciado inversiones multimillonarias en desarrolladoras de esta tecnología. Otras desarrolladoras de IA que ganan son BigBear.ai (+272.57%), que desarrolla análisis y soluciones cibernéticas basadas en IA, así como Upstart (+181.69%), plataforma de préstamos basada en IA. Kevin Ortiz, analista independiente, dijo que el sector de la IA puede representar fuertes ingresos para los pioneros. "Muchos inversionistas están comprando estas acciones, ocasionando que se descuenten crecimientos futuros y estén dispuestos a pagar precios más altos por las empresas", comentó.

EL ECONOMISTA

Autoridades de la Fed adoptan tono agresivo tras reunión

La Fed puso fin a su racha de 10 alzas consecutivas del costo de endeudamiento al decidir mantener la tasa de referencia a un día en el rango de 5 - 5.25 por ciento. No obstante, nuevas proyecciones muestran que 12 de los 18 responsables de la Fed ven aumentos de, al menos, otro medio punto porcentual para finales de año. Aunque el presidente de la Fed, Jerome Powell, dijo que no se ha tomado ninguna decisión sobre la próxima reunión de julio, los inversionistas y otros analistas esperan que el banco central retome sus alzas de tasas. Ni Waller ni Barkin se refirieron a sus preferencias en cuanto a la política monetaria para la reunión de julio. El presidente de la Fed de Richmond, Thomas Barkin, dijo sentirse "cómodo" con nuevas alzas de tasas, dado que la inflación aún no está en una senda de vuelta a 2 por ciento.

EL ECONOMISTA

La inteligencia artificial ya se cuela en el día a día de los bancos españoles

En España, las entidades están enfocando sus esfuerzos en ahorrar costes, gestionar riesgos, detectar fraudes y aumentar las ventas mediante el uso de este tipo de tecnología. Sin embargo, se observa un cierto retraso respecto al resto de sus competidores en materia de transparencia e innovación, según la última evaluación comparativa realizada por la consultora Evident. A nivel nacional, Santander es el que se encuentra mejor posicionado. De hecho, es el único banco europeo que rivaliza con los estadounidenses en la inversión en empresas de IA. De acuerdo con Santander, esto permite incrementar la rentabilidad de los clientes. BBVA también trabaja en la implantación de esta tecnología a través de AI Factory, una división que integra hasta 180 profesionales tecnológicos y donde se desarrollan las grandes apuestas del banco en cuanto a productos basados en inteligencia artificial.

MILENIO DIARIO

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del sábado 17 de junio de 2023			
DIVISAS			
	<i>Dólar libre</i>	16.54	17.50
	<i>Dólar</i>	17.04	17.05
	<i>Dólar canadiense</i>	12.90	12.91
	<i>Euro</i>	18.67	18.68
	<i>Libra esterlina</i>	21.89	21.92
	<i>Yen Japonés</i>	0.12	0.12

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↓54,842.51	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	-501.74
VARIACIÓN EN %:	-0.91
EMISORAS A LA ALZA (%):	
VASCONI	14.64
MEDICA B	7.39
HOMEX	6.25
EMISORAS A LA BAJA (%):	
CTAXTEL A	7.60
FPLUS 16	-6.39
CULTIBA B	-5.08
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↓34,299.12
NASDAQ	↓13,689.57

METALES			
		<i>Compra</i>	<i>Venta</i>
		\$	\$
	<i>Oro onza libre</i>	31,600	36,000
	<i>Centenario</i>	38,350	43,600
	<i>Plata onza libre</i>	420	520

VALOR UDI	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
7.766530	7.766433

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	11.15
91 Días	11.27

PRECIOS DEL PETRÓLEO		
<i>WTI</i>		<i>\$71.44 dólares por barril</i>
<i>BRENT</i>		<i>\$76.20 dólares por barril</i>

TIE 28	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
11.4980	11.5032